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 ３月の卒業式に向けた取組が始まり、学校では一年のしめくくりを意識する時期となってきました。江別

第二小、第二中では、両校が連携して『めざす１５歳の姿』の実現に向けた取り組みを進めてきました。本

通信では、前回に続き、10月末からの小中一貫教育の取組を紹介させていただきます。 

【小中合同挨拶運動③（10 月 22 日）】 

 小学校の児童会書記局と中学校の生徒会役員が登校時に小学校であいさ

つ運動を行いました。後期の児童会・生徒会メンバーの初顔合わせになり

ました。各校を代表してすがすがしいあいさつをする姿から、児童会・生徒

会のつながりによって次世代のリーダーが育成されていると感じました。 

【乗り入れ合唱指導（10 月 30 日）】 

 第二中学校の白瀬教諭が小学校に来校して 5、6 年生への合唱指導を行いました。学芸発表会に向けた練

習で、「笑顔で」「口を開けて」「歌声を遠くに飛ばすように」など、子ども達に声をかけながら熱心に指導し

ました。子どもたちは練習の成果を実感して、さらに意欲を高めていました。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【小中ブロック研究協議会（11 月 21 日）】 

 小学校の授業公開後、全体会、分科会という流れで、小中ブロック研

究協議会を実施しました。全体会では、第二小 田中校長の話から、確実

に成果が表れている江別第二中校区の小中一貫教育を形骸化させない

ため、「子どもの変容」と「教職員の連携」の視点で振り返り、今後につ

ながる自走式の取組を目指していくことを、全教職員で確認しました。

◆小学生の感想◆ 

・表情を付けて歌うとより、歌いやすくなり、明るく楽しい気持ちで歌うことができました。本番も、バスケットゴールに歌声をいれ

る感じで歌います！ 

・先生に指導されたからか、歌が少しうまくなった気がします。今回の指導された声の出し方で学芸発表会本番に挑みたいと思

いました。次にいつか聞いてもらったとき、「前よりうまくなっている」と思ってもらえるようにもっと努力したいと思います。 

・合唱を教えてくれてありがとうございました。口の開き方や笑顔で歌うやり方がとてもわかりやすかったです。最初に歌った時

よりも、最後に歌ったときのほうが声を大きく出せたし、笑顔で歌えました。私は教科の中で音楽が結構好きなので上手く歌

えて嬉しかったです。第二中学校に進学するので、その時もよろしくお願いします。 



その後の分科会では、4月から何度も顔を合わせて取組を推進してきた

両校の担当者同士で、今年度の成果と課題を検証し、 次年度に向けての

改善点や具体策について話し合いました。 

【小中合同挨拶運動④（11 月 25 日）】 

 前回の挨拶運動と場所を入れ替え、中学校の校舎内で児童会書記局と

生徒会役員が登校時のあいさつ運動を行いました。書記局メンバーは、

中学校での活動に緊張した様子でしたが、小学校に戻るころには笑顔い

っぱいで達成感を感じているようでした。 

【中学生 Student Teacher（12 月 25 日）】 

 小学校の冬休み自主セミナーに、３０人の中学生がスチューデントテ

ィーチャーとして参加しました。中学生は役割を果たす過程で自らの価

値を見出し、小学生は中学生へのあこがれや変容したい自分の姿を考え

る良い機会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【小中合同教科部会（12 月 25 日）】 

 教科部会に分かれ、今年度の課題に対する検証結果をもとに、次年度

の共通課題について話し合いました。「めざす１５歳の姿」の実現に向け

た９年間の系統的な指導の中で、教科ごとの共通課題を設定し、検証・

改善を繰り返すことで、より良い教科指導の構築を目指しています。 

【第 3 回中学校体験・入学説明会（２月３日）】 

 今年度 3回目の中学校体験を行い、６年生の児童が１日いっぱい中学

校の校舎で過ごしました。午前中は、６年生の発表を中学生が聞いてア

ドバイスを送ったり、６年生が中学校の教科を体験したりしました。午

後からは、保護者も参加して、体育館で入学説明会が実施されました。 

【第３回学校運営委員会（２月 20 日）】 

 第３回学校運営委員会を実施しました。今年度のまとめとして、学校

経営方針、教育課程や学習指導、生徒指導、小中一貫教育などの教育活

動の評価と改善策について協議しました。また、今年度を振り返り、両

校の児童・生徒像を共有し、成果や課題について話し合いました。 

 

今後も、子どもたちのつながり、小中教職員のつながり、ご家庭や地域とのつながりを大切に、小中が連

携して子どもたちを支えていきたいと思います。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願いします。 

◆小学生の感想◆ 

・教えてくれた男子二人の先生のお話が面白くて楽しかったです。中学生になって都合が合えば来てみたいです。 

・中学生が思っていたよりも話しやすく、親しみやすかったので良かったです。自分が中学生になって教えに来るのはちょっとプ

レッシャーを感じるので、来てくれたことに感謝です。 

・今日はたくさんのことを教えていただきありがとうございました。自分が教えてもらわなくてもいいように頭がよくなるように頑

張ります。 

◆中学生の感想◆ 

・思ったより小学生のみんなの頭が良くてびっくりしました。今日は教えられて楽しかったです。 

・頭が良くてすごいなぁと思いました。中学校の勉強も少し教えましたが、理解できていてすごいなと思いました。 

・教える経験がなかったからいい経験になりました。教えることが経験になったし、自分が復習できるタイミングにもなったので

すごく良かったです。 


